

Año XXVI

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y somisionado. Portugal, 3 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.
Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Miércoles 25 de Enero de 1905

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 20, al Administrador del CORREO.

Núm. 8.988

SITUACION INSOSTENIBLE

Ignoramos al escribir estas líneas la trascendencia que podrá tener el Consejo de ministros que esta tarde se celebra.

Lo que sí podemos afirmar es que la opinión en general estima que de ese Consejo sólo puede salir ó el acuerdo de convocar inmediatamente las Cortes ó la caída del Gobierno.

Las fórmulas que se indican para buscar aplazamientos y dilaciones á una resolución clara y terminante en uno ú otro sentido, no son admisibles, y de sobra lo comprenderán así algunos de los individuos del Gabinete, los cuales de suponer es que hagan valer ante sus compañeros las razones que aconsejan esta línea de conducta.

El aplazamiento de la reunión de Cortes hasta Mayo, so pretexto de presentar entonces un nuevo presupuesto, no nos ha parecido en ningún momento sostenible, siendo tantas y de tal fuerza las objeciones que desde luego surgen ante el enunciado de semejante plan, que habremos de verlo consignado en un acuerdo de gobierno para darle crédito.

Si ese aplazamiento evitara el debate político, que por lo visto es lo que principalmente viene preocupando al ministerio actual, todavía tendría explicación que se acudiese á ese expediente; pero, ¿á quién se oculta que dicho debate, en vez de perder interés, ganará en violencia y acritud, por efecto de una suspensión que tiene únicamente por objeto rehuirlo?

No hablemos ya, puesto que reiteradamente venimos insistiendo sobre ello, en lo que para el interés público significaría una prolongación de algunos meses á esta interinidad que tiene en suspenso la vida nacional, y que solo sirve para que se puedan realizar actos de ilegalidad tan manifiesta, como el decreto de Agricultura—acordado en Consejo de ministros, y del cual es por tanto responsable todo el Gobierno—por el cual se concede al Sr. Romero Robledo, faltando abiertamente á la ley del 83 y al reglamento para ejecución de la misma del 85, una subvención de más de 280.000 pesetas para mejoras en dos fincas de su propiedad.

Con razón observa un colega que ahora el Gobierno rehuirá presentarse á las Cortes, no tanto por evitar la discusión de la crisis como la de este acto ministerial, que ha levantado tan justas y generales protestas, y que esperamos habrá de merecer en el Parlamento, ahora ó más tarde, puesto que alguna vez se reunirá, el examen debido.

Escasa era ya la autoridad del Gobierno, y el decreto á que aludimos ha venido á echarla por tierra, produciéndose una situación que consideramos insostenible y á la que es de esperar se ponga término en plazo muy breve.

Agitación en Rusia

En San Petersburgo

Los viveres.—Precaciones.—Aspecto de la ciudad.—Detenidos.—Cargas.—Adhiriéndose al movimiento.

San Petersburgo 24.—El pánico va aumentando y subiendo el precio de los viveres.

El gobierno ha adoptado medidas encaminadas á evitar que las tropas tomen partido á favor de los huelguistas.

La calma es aparente en el momento; pero nadie está seguro de lo que acontecerá más tarde.

Los padres de familia envían fuera de la ciudad las mujeres y los niños.

El aspecto de la ciudad es menos trágico, y se nota que son menos los soldados que guardan los puntos estratégicos. La multitud es aún enorme en la Perspectiva Newsky.

Las profesiones liberales se han adherido al movimiento.

Ha sido detenida la Asociación obrera.

En Moscú

Rumores alarmantes.—Obreros en huelga.—Las tropas en las calles.—Precaciones.

Moscú 23.—Acaban de declararse en huelga los obreros de muchas fábricas que hasta ahora se habían retirado.

Corren los rumores más alarmantes y reja gran inquietud por la actitud tan amenazadora que han adoptado los obreros.

Los propietarios procuran armarse, habiéndose acordado la huelga general para el jueves.

Las autoridades adoptan grandes medidas de precaución.

Moscú 24.—Aumenta el movimiento huelguista, calculándose en 10.000 los obreros que han abandonado el trabajo.

La policía recorre las calles y las tropas ocupan los puntos estratégicos.

Acusábase que el papa Gaponi ha llegado disfrazado á Moscú para dirigir el movimiento.

Moscú 24.—La policía ha hecho cerrar todas las tiendas de armas, para evitar que puedan apoderarse de ellas los obreros.

En Sebastopol

El incendio de los astilleros Sebastopol 24.—Se desmienta el rumor de que el incendio que ha destruido parte de los grandes astilleros del almirantazgo, haya sido intencionadamente causado por soldados amotinados.

En Viena

Paris 24.—Telegrafian de Viena que ha estallado una huelga general. Reina tranquilidad.

En Kovo

San Petersburgo 24.—El trabajo fué interrumpido en Kovo en todas las fábricas.

No circulan los ferrocarriles.

La familia imperial

Paris 24.—Según telegrama de San Petersburgo, publicado por Le Petit Journal, la familia imperial se halla ya en el mar á bordo del Standard.

Paris 24.—El periódico La Presse dice que la embajada rusa desmiente que el Zar y su familia hayan hecho intención de ir á Copenhague.

En opinión en el extranjero

Viena 24.—Se han celebrado hoy dos meetings socialistas, volviendo manifestaciones de simpatías para los rusos.

En otros meetings verificados en Praga, Oracovia y Przemysl se hicieron iguales manifestaciones.

En Trieste un centenar de obreros dirigiéndose delante del consulado de Rusia, pero fueron dispersados por la policía.

Tokio 24.—Los japoneses siguen con mucha atención los sucesos de San Petersburgo.

Consideran que la administración rusa es impotente para contrarrestar el movimiento de reformas, y que la caída del Gobierno daría término á la guerra.

Berlín 24.—La policía secreta rusa vigila la frontera para impedir la introducción de armas y explosivos en Rusia.

Los socialistas organizan manifestaciones.—Fabra.

FRANCESES A ESPAÑA Y ESPAÑOLES Á ORIENTE

A un tiempo llegan á nuestras manos programas de dos viajes harto distintos, los cuales demuestran que, mientras en el extranjero se desarrolla el deseo de conocer nuestro país, en el nuestro empieza á despertarse la afición á visitar países remotos de glorioso renombre.

La Revue Générale des Sciences, de París, anuncia una de sus acostumbradas excursiones ó «Viajes de Estudio» para la próxima Semana Santa. Según el programa, el viaje se efectúa á «Las Baleares, la España de los Moros, Gibraltar y Tánger». Los puntos visitados serán Sevilla, Córdoba, Cádiz, Málaga, Granada, Almería, Alicante, Elche y Palma de Mallorca, Miramar, en la misma isla, Gibraltar y Tánger.

Como fácilmente puede comprenderse por el itinerario, este viaje moruno es casi todo él marítimo, habiendo de efectuarse en el barco Isla de Francia, de las Mensajerías francesas, que zarpará de Marsella el 18 de Abril y estará de vuelta en el mismo punto el 2 de Mayo, habiendo tocado en los puertos de referencia, inactivo, romoteando el Guadalquivir, en Sevilla. Desde este punto los excursionistas serán transportados en tren especial á Córdoba y en igual forma desde Málaga á Granada, desde Alicante á Elche y desde Palma de Mallorca á Miramar.

El programa hace notar muy especialmente las ventajas que el viaje al organizado ofrece á los aficionados. Entre estas ventajas se señala como primera la de que teniendo los viajeros por fondo en todos los puertos el barco mismo, gozarán de tan confortable hotel durante las fiestas de la Se-

mana Santa, mientras todos los hoteles de la ciudad estarán atestados de gente.

Además el programa empieza para decidir á los viajeros á venir por mar y no por tierra, dos argumentos de peso: 1.º Que sirviéndoles de hotel el barco se evitan las constantes pequeñas miserias—tales como los perfumes de la mesa y del cuarto—que ordinariamente quita todo encanto al viaje por España. 2.º Que por ser nocturnos los viajes del barco por las costas y especiales los trenes en combinación, se ahorra el tiempo que hacen perder los trenes ordinarios por su lentitud, sus muchas paradas y otras zarandajas que pinta el tal programa con vivos colores y notorio vejamen de nuestra hospitalidad, la cual, si no puede ofrecer siempre los refinamientos del grand confort, tampoco es precisamente la del tiempo de moros. En Francia, la frase por l'Espagne et le Maroc ha formado un concepto erróneo y cerrado del atraso relativo en que se hallan algunas ciudades españolas.

En prueba de lo equivocados que viven en eso nuestros vecinos recordaremos un hecho que sabemos de buena tinta, y es que hace dos ó tres años efectuaron viajeros franceses una excursión análoga á Andalucía, y mientras ellos, por defecto de organización, estuvieron muy mal hospedados, nuestra Sociedad de Excursiones, que coincidió con aquella en algunos puntos, lo estuvo muy bien, en igual época del año.

El programa francés empieza, por último como argumento tentador el conjuro de los nombres de Sevilla, Córdoba y Granada, donde aguardan á los viajeros «los encantos del Oriente, los encantos de las Mil y una noches, haciéndoles visibles y palpables; las leyendas árabes más extraordinarias, verosímiles en el mundo de ensueño que envuelve con su gloria la luz deslumbradora del Mediodía».

La excursión costará á cada individuo 750 francos, y de seguro que el número de pasajeros no pasará de 200.

El otro programa á que al principio hicimos referencia anuncia una excursión á Tierra Santa y Egipto, organizada especialmente para viajeros españoles por la casa de Thos, Cook é hijo. Los excursionistas habrán de salir de Madrid el día 14 de Febrero con dirección á Marsella, donde se embarcarán, pues también esta excursión es casi toda ella marítima.

El itinerario es éste: Marsella, Alejandría, Jafa para ir en ferrocarril á Jerusalén y visitar los Santos Lugares, Betania, Belén, Jericó, el río Jordán, el mar Muerto, el Valle de Josef, el Monte de las Olivas, el Calvario; desde Jafa nueva travesía á Port Said y nuevo viaje terrestre al Cairo y á las Pirámides de Egipto, volviendo por fin á desembarcar en Marsella para visitar á Lourdes y regresar á Madrid el 19 de Marzo. Total treinta y tres días de excursión por 3.000 pesetas, precio en el cual van comprendidos los viajes terrestres y marítimos, alojamientos y manutención, coches y gratificaciones.

La empresa no da carácter de viaje de estudio al que anuncia, pero dice que al frente de la expedición irá un clero.

También hace este programa evocaciones de los encantos y leyendas de Oriente para decidir á los aficionados; pero se deja entender que tal viaje está organizado para personas devotas y artísticas.

A unos y otros recomendamos como mejor guía el libro del ilustrado y erudito escritor D. Angel Bécara, titulado Viaje á Tierra Santa.

Los franceses al «país de los moros» y los españoles al «país bíblico».

Meditemos.

Un excursionista.

TEATRO LARA

Los Trombetta

No es Lara de aquellos teatros en que la petrificación del cartel hace crecidos extraños que distraigan y atraigan al público, aburrido de ver una y otra noche las mismas obras, por regla general desprovistas de interés y así de arte.

Aquella notable compañía, que es por sus méritos toda una institución teatral; el cual dado con que se ponen las obras; las firmas del cartel, con muy buen acuerdo vedado á curruliches y currulillos, justifican el constante favor que el público dispensa al teatro de la Corredora, sin necesidad de aperiitivos ni excitantes.

En esta empresa á servirlos, no podía presentarse cosa que no fuese digna del público de Lara, y así ha sucedido con los Trombetta.

Son estos una signorina y un signor muy notables artistas, de quienes, salvando los respetos á que obliga la galantería, es forzoso decir que el galán es mucho mejor que la dama, una bella donna, que tiene una bonita voz de contralto y el buen gusto de no ser desochoada.

El es un excelente cantante de móvil y expresivo rostro, muy gracioso sin chocorriero, y con un variadísimo repertorio de cosas, que anoche hicieron reír y aplaudir largamente al público de Lara.

Cantando y silbando cuartetos, como imitando con extraordinaria vis cómica el grillo (grillo), un moscón, el fírteo de dos gatos de ambos sexos, una familia canina, y una función de fuegos artificiales, el Trombetta, fué en justicia aplaudidísimo y demostró ser un verdadero artista en su género.

El cliché acostumbrado, viene en este caso como anillo al dedo: los Trombetta llevan mucha gente á Lara, si es que allí puede ir más.

El automóvil del Rey

Accidente sin consecuencia

Anoche circularon rumores de haber sufrido el Rey un serio percance, paseando en automóvil. Estas noticias, afortunadamente, no tuvieron confirmación.

El suceso fué lo siguiente: El Monarca se dirigió por la tarde al Pardo, acompañado de sus ayudantes Sres. Loriga y Boado.

S. M. que tantas pruebas de pericia está dando en el manejo del aparato, quiso ensayar la entrada rápida en un terreno accidentado del monte de El Pardo; pero el barro era tan abundante, que el automóvil quedó enterrado hasta los cubos de las ruedas y no pudo vencer el obstáculo.

El Rey y sus ayudantes se bajaron de los carruajes, encendiendo una hoguera para esperar á que llegara una pareja de bueyes.

Enganchada la yunta y ayudando todos los que acompañaban al Rey, consiguieron sacar el automóvil del fango, conduciéndolo los bueyes hasta terreno firme, donde don Alfonso volvió á ocupar el carruaje, llegando á Madrid al poco rato sin más contratiempos.

S. M. estuvo bromeando al lado de la hoguera, sin dar señales de molestia alguna.

FERNANDO PÓO

Pérdida de la cosecha.—Dificultades para contratar braceros.—Denuncia de malos tratos.—Ventajas de utilizar los «chubis».

Señor director de El Correo:

No son muy agradables las noticias que puedo hoy comunicarle respecto á esta colonia. Al bienestar producido por varios años de excelentes cosechas y aumento en el tráfico mercantil, ha sucedido una situación, si no angustiosa, algo apurada por la pérdida de la cosecha actual, que se calcula en un 50 por 100 con relación al año último. Esto, sin embargo, no trae tan disgustados á los agricultores como la crisis que se ayecina por falta de braceros.

En las noches de estreno, el regalo de localidades adquiría en los teatros proporción fabulosa.

Los autores de la obra nueva llevábanse medio teatro, cuando no más, y el otro medio repartíase entre los autores de la casa y de otras casas, amigos de la empresa, etcétera, etc., á pesar de lo cual, el caso del estreno de X repetíase con desconsoladora frecuencia.

También esto ha concluido. La Sociedad de Autores, á imitación de lo que se hace en Francia, ha pedido á las empresas el cumplimiento de un artículo del reglamento de propiedad intelectual, que obliga á aquellas á tener dos butacas á disposición de los autores de las obras que se representan.

La Sociedad quiere vender esas localidades de autor, lo cual en Madrid le producirá un ingreso diario de unas cien pesetas aproximadamente, que no se sabe aún si se destinarán á aumentar el nutrido fondo social, ó como es justo y se hace en otras partes, irán á la cuenta de los autores respectivos.

Y como no eran éstos, según queda dicho, los que menos tales pedían, las empresas, en justa correspondencia, han acordado suprimir la ración.

Desde ahora, pues, se acabaron también para ellos los pases, y los estrenos se harán á palo seco, aunque no sin pases, y el que quiera más butacas que las seis, que legalmente le corresponden esa noche, ó llevar á la familia para que goce en las gracias del papá ó del niño, tendrá que pagar las localidades correspondientes.

Sólo la prensa seguirá teniendo localidades gratis; pero esas, y bueno es repetirlo, no son entradas de favor, sino un modo de pagar en parte los anuncios y sueltos de contaduría que gratuitamente publican á diario los periódicos.

«Las empresas están de enhorabuena.» «¿No hay tífus?» «¿Pobre Mengana, desdichada Mengana, desgraciado Perengáñez!» «¿Dónde iréis á pasar ahora las noches?» Alex.

DE PROVINCIAS

La huelga en Hervás

Hervás 24.—A las seis de la tarde se reunieron las juntas directivas de las Sociedades obreras.

Por unanimidad se acordó negarse á la solución propuesta por los patronos de someter las diferencias al arbitraje del Instituto de Reformas Sociales.

Anoche conferenció el presidente de la Junta central obrera con el teniente coronel de la Guardia civil y con el alcalde, para comunicarle el acuerdo tomado por los obreros.

Hoy ha marchado á Cáceres el teniente coronel, dejando aquí fuerza suficiente para conservar el orden.

Robo escandaloso

Valencia 25.—Al salir de la estación para la Central el coche de Correos, ha sido sustraído de él el maletín que guardaba los plegos de valores declarados y los certificados.

El maletín ha sido encontrado abierto en un barracón de los Solares de San Francisco.

Los ladrones se llevaron 19 certificados, dejando en él al abandonarlo letras á la vista por valor de 8.000 pesetas.

Los empleados de Correos que iban en el pesante han declarado que nada advirtieron, hasta que vieron fracturada la portezuela del carruaje.

Ignórase cuáles puedan ser los ladrones. Instrúyense diligencias judiciales.

El crimen de Cotina

Zaragoza 24.—El gobernador ha recibido interesantes noticias relacionadas con el crimen de Cotina.

El jefe de la zona comunica la detención del hijo del carbonero muerto en Cotina hace tiempo por el asesinado ahora en Cotina, como presunto autor del hecho que se persigue.

Faltaba detener á Antonio Gil (a) el Bisco.

DE TEATROS

¿Ya no hay «tífus»!

El tífus teatral, más temible para las empresas que el exantemático para los vecinos de la descuidada villa y corte, ha pasado á la historia.

Para ello ha bastado con la amenaza de proceder á una energía desinfección por valor de 5.000 pesetas en la caja del empresario que albergue en su teatro á un sólo caso de tífus.

De hoy en adelante dejarán de lucir en palcos y butacas Palanitas, Mengana y Perengáñez, abonados gratuitos á todos los teatros.

«¿Quiénes son esos dos caballeros que han pagado la entrada? ¿Que se presenten, que los quiero convidar!» gritaba en los Jardines, una noche de lleno rebosante, el popular Ducazo.

Lo mismo han podido repetir muchas veces los demás empresarios, porque aquí casi todo el mundo iba al teatro de gorra.

EDICION DE LA NOCHE

FIRMA DEL REY

S. M. ha firmado hoy los siguientes decretos:

De Marina. Ascendiendo a ordenador de primera a D. Francisco Serón. Idem a ordenador al comisario D. Ricardo Iglesias.

De Guerra. Ascendiendo a general de brigada al coronel de infantería D. Ricardo Nicolau San Bartolomé. Nombrando consejero del Supremo de Guerra y Marina al consejero togado don Antonio Conejos.

Destinos. Infantería. Coronel don Luis Villarreal, al regimiento de Cerifola. Artillería. Coronel D. Agustín Valle, jefe de la segunda sección de la Escuela de Tiro del ejército.

Ingénieuros. Coronel D. Ricardo Seo, ingeniero comandante de la Gran Canaria y jefe de las tropas de la comandancia.

Guardia civil. Tenientes coroneles: don Luis González, jefe de la comandancia de Badajoz, y D. Valentín Labajos a la comandancia del Sar.

LA GUERRA

La neutralidad de China. Washington 25. El ministro de China ha entregado hoy al ministro Hay la contestación que el gobierno del Imperio da a la Nota remitida por los Estados Unidos sobre las acusaciones que el gobierno ruso le hacía de haber violado la neutralidad.

Stoessel. Hong Kong 24. Ha salido Stoessel. La escuadra de Rodjensky. París 25. L'Echo, de París, anuncia que habiendo el almirante Rodjensky pedido nuevas instrucciones a su gobierno, el Almirantazgo le ha enviado órdenes, a consecuencia de las cuales la escuadra completa ha salido cuatro días con rumbo completamente desconocido.

Los rusos rechazados. Tokio 24. Un informe oficial recibido hoy, da cuenta de un encuentro habido entre los rusos y los japoneses al Noroeste de Zoukon, y en los alrededores de Chantcheng, donde los rusos han sido desalojados, perdiendo 80 hombres y diferentes armas y caballos.— Fabra.

Agitación en Rusia. En San Petersburgo

Noticias optimistas. París 24. L'Echo de París dice en un despacho de San Petersburgo que la calma parece restablecida en dicha ciudad y que los socialistas se felicitan de que el zarismo haya perdido ya toda su influencia moral sobre el pueblo.

Tolerancia. En favor de los obreros. San Petersburgo 24. Las autoridades dan actualmente prueba de más tolerancia hacia los manifestantes.

El Zar recibe a los obreros. Vuelve la alarma. San Petersburgo 24. Circula el rumor de que el Zar ha consentido en recibir hoy a 12 delegados obreros.

La perspectiva Nenski ha presentado esta tarde un aspecto animadísimo, pero al anochecer vuelve a crecer la alarma, corriendo-se todos los establecimientos. Las patrullas procuran colocarse en los sitios oscuros para no ser aprehendidas.

Noticias de «L'Aurore». La fuga de la familia imperial. París 25. L'Aurore dice, en un telegrama procedente de San Petersburgo, que desde el sábado los obreros de los astilleros manifestaron deseos de reanudar el trabajo, siendo esto un subterfugio, pues 300 obreros que fueron admitidos ayer en las fábricas aprovecharon la ocasión para apoderarse de los fusiles que se hallaban en los depósitos.

El mismo periódico añade que el esfuerzo disparado durante la procesión del Nueva era realmente la señal de un complot militar. Sábana, en efecto, que varios oficiales de la artillería de la guardia imperial abrigan ideas revolucionarias. Luego que se realizara el atentado en San Petersburgo, debía de establecer en Sebastopol la insurrección de los marinos.

El Zar sentenciado a muerte. París 25. L'Aurore dice en un despacho de San Petersburgo que el Boyezaya, órgano de combate del partido terrorista, declara que dicho partido acaba de condenar al Zar a muerte. Este partido es el que ordenó la muerte de Plenne, informando entónces al Zar de que nada se hacía contra él.

La sentenciación de muerte será dada a conocer por medio de hojas sueltas, en las que se recomina al Zar por haber ordenado se hiciera fuego contra el pueblo cuando éste, flándose en la palabra dada, sólo pensaba el domingo ir a una cita pacífica.

ley especial de seguridad. Además le concedo plenos poderes para prohibir en el territorio de su jurisdicción la estancia de súbditos extranjeros.

La represión

San Petersburgo 25.—El general Treppoff ha dado orden a la policía para que detenga a numerosas personas de cuya complicitud con los huelguistas se sospecha.

Manifestación en un teatro. Kitchief 25.—Anoche, durante la función del teatro, a la cual asistía un número de público, se profirieron gritos hostiles al gobierno y se tiraron a la sala, desde las galerías altas, muchos manifestos. Se generalizó el movimiento, teniendo que suspenderse la representación.

La policía detuvo a unas veinte personas, entre ellas, cuatro soldados israelitas.— Fabra.

El Príncipe de Asturias

París 25.—S. A. el Príncipe viudo de Asturias, acompañado de la misión encargada de entregar al Kaiser las insignias y el uniforme de capitán general del ejército español, ha llegado hoy a las once. En la estación ha sido recibido por el marqués del Muni y el personal de la embajada.

El Príncipe visitará mañana a M. Loubet y saldrá por la tarde con dirección a Berlín.— Fabra.

El infante D. Carlos. París 25.—El presidente de la República, M. Loubet, ha recibido esta tarde en el Palacio la visita del Príncipe de Asturias.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 25 DE ENERO DE 1905 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR Últimos precios

Table with 4 columns: Denominación, Día 24, Día 25, Diferencia. Includes entries for 4 0/0 interior, 8 1/2 interior, and various municipal bonds.

Table of exchange rates for various banks and currencies, including Banco de España, Banco Hipotecario, and Banco de Tabacos.

Table of gold and silver prices, including 4 1/2 interior, 100 pesetas, and various gold coins.

Table of exchange rates for London (LONDRES) and other international markets.

Table of gold prices (Después de la Bolsa) for various types of gold and currencies.

Table of exchange rates for Barcelona (Bolsa de Barcelona) on January 25, 1905.

LA SUBVENCIÓN al Sr. Romero Robledo

Lo que dice el ministro de Agricultura. Era natural, y ya así lo había anunciado el presidente del Consejo, que el ministro de Agricultura defendiera el real decreto concediendo una subvención de 282.120 pesetas al Sr. Romero Robledo para mejorar los riegos en sus fincas de El Romeral y El Río.

En efecto, apenas el Sr. Cárdenas vio esta tarde a varios periodistas, dijo: «Sólo por ignorancia o mala fe se pueden hacer los comentarios que, a parte de la prensa, ha merecido esa resolución. Cuando yo llegué al ministerio, me encontré con que ese expediente estaba completamente terminado con informes favorables de todos los centros, incluso del Consejo de Estado, habiéndose fijado la cantidad de la subvención por el Consejo de Agricultura conforme a los beneficios que la ley de regantes concede a corporaciones y particulares.»

Antes de ser yo ministro, no solo se había ya resuelto el expediente, sino que hasta se había depositado la cantidad que la ley marca, y no cabía en lo humano hacer otra cosa que lo que se ha hecho. Cualquier ministro hubiera obrado del mismo modo. Aunque hubiera sido el Sr. Gasset. El asunto tenía todos los sacramentos.

¿Como que era cosa del Sr. Romero Robledo, y el ministro Sr. Allendesalazar era muy escrupuloso? Pero aún hay más—dijo— y es que esos beneficios, a quien aprovechan, en mayor

Mo del detenido, que había huido con su hermana Claudia, presunta investigadora del crimen, por el odio que guardó siempre al asesino de su marido.

Tiene dicha mujer malos antecedentes. El jefe de la Guardia civil de Borja ha comunicado la detención en Calceña del Bisco y de la Claudia.

Interrogado el primero, se contradijo. Se le ha conducido a Ateca.

Ha regresado el fiscal sustituto que fué a ayudar al juez de Ateca. Se elogia mucho la actividad desplegada por la Guardia civil.

Las enseñanzas agrícolas en los cuarteles. Zaragoza 24.—A primeros de Febrero se esperada el ministro de Agricultura para inaugurar la enseñanza agrícola en los cuarteles.

El acto se verificará en el de Artillería, que será preparado al efecto. El ministro se alojará en el hotel del señor Castellano.

Han conferenciado, para ultimar los preparativos, la autoridad civil y la militar con los ingenieros. Marcharon a Alcañiz 49 guardias civiles con el coronel.

Se dice que van a efectuar detenciones. Incendio de unos almacenes. Valladolid 25.—En la calle de Gablondo se han incendiado esta noche los locales donde almacenaba muchas extensiones y máquinas en su industria el exhibicionista y pasamanerista D. Germán Leal. Ha arido todo el edificio de los almacenes, habiéndose destruido también los corredores de las casas contiguas.

Se supone que originó el incendio alguna punta de cigarrillo arrojada por los propietarios ó los dependientes del establecimiento, que estuviera colocando telares.

El siniestro ha causado grandísima alarma. Se temió en los primeros momentos que se propagase a toda la manzana.

El servicio de incendios acudió pronto, pero en malas condiciones, sin la bomba de vapor. Faltaba el maquinista, que dimitió recientemente y no ha sido sustituido aún.

De la casa lindera a la incendiada se sacó a una anciana enferma y a un niño cuando el humo amenazaba ahogarlos.

Fueron desalojadas las casas vecinas por temor de que les llegara el fuego. Al sacar de una de ellas el ganado, espantóse un caballo, corrió vertiginosamente, atropelló al gentío aglomerado en la calle e hirió a seis personas; una, Anacleta Lombardero, soltera, de veintitres años, con graves lesiones en la cara, fué conducida en mal estado al hospital.

En los trabajos de extinción y salvamento han resultado varios contusos.

LA GACETA

Publica la de hoy las disposiciones siguientes:

Presidencia. Reales decretos admitiendo la dimisión del cargo de gobernador civil han presentado los de las provincias de Sevilla y Oldiz, y nombrando gobernadores civiles: de la provincia de Sevilla a D. Manuel Outeiro y Otero; de la de Málaga a D. José Gudo y García, y de la de Cáceres a D. Antonio González López.

Estado. Reales decretos aceptando la dimisión del cargo de embajador extraordinario y plenipotenciario cerca de S.M. el rey del Reino Unido de la Gran Bretaña e Irlanda ha presentado D. Fermín Lasso y Cobián, y nombrando para el referido cargo a don Venancio Ramírez de Villarriutia.

Gracia y Justicia. Real orden disponiendo que, mientras exista personal con derecho a ingresar en la carrera judicial, no se curse ninguna solicitud sobre ingreso de abogados en dicha carrera.

Guerra. Real orden concediendo la cruz del Mérito militar de primera clase, pensionada, al maestro principal de Artillería D. Francisco Aguirre Múgica.

Hacienda. Los reales decretos de personal firmados ayer por el Rey, que publicamos anoche.—Real orden declarando que los prácticos de puerto deben contribuir con el 5 por 100 de sus retribuciones por razón del impuesto de utilidades.

Gobernación. Reales órdenes disponiendo se proceda al anuncio y celebración de subastas con arreglo a los pliegos de condiciones, para la construcción de una línea telefónica interurbana entre Barcelona y grupo de Martorell, y para el establecimiento de una red telefónica urbana en Albacete.

Instrucción pública. Reales órdenes disponiendo se anuncien, para su provisión, las cátedras vacantes que se expresan.—Otra nombrando catedrático de Teneduría de libros de la Escuela Superior de Comercio de Alicante a D. Enrique Real Magdaleno.

Agricultura y Obras públicas. Real orden autorizando a D. Manuel Mesas para establecer un depósito flotante de carbón en el puerto de Palma de Mallorca.

NOTICIAS TEATRALES

Princesa. Durante los días 3 y 4 de Febrero próximo actuará en este teatro la notable actriz sin-marquesa Carlota Wiehe con su compañía.

De la artista y de su repertorio nos ocuparemos otro día detalladamente.

Comedia. El viernes, a las cuatro y media de la tarde, se verificará en este teatro la función a benéfico de la Asociación de Actores.

Se podrá ver en escena el drama bajo el nombre de representación en Madrid, original del Sr. Felip y Codina, La Dolores, con el siguiente reparto: Dolores, señorita Catalá.—Gasparrá, señora Caro.—Melchor, Sr. Vico.—Lázaro, señor Borrás.—R. Ja, Sr. Balaguer.—Patricio, señor L'ri.—Coletim, Sr. Mora.—Justo, señor Baylés.—Un arriero, Sr. Serrano.

titulada Los tres gorriones, libro de D. Miguel Ehegaray, música del maestro Valverde (hijo).

La protagonista está a cargo de Loreto Prado.

Zarzuela. El extraordinario y gracioso chimpancé Consul, que tanto llama la atención del numeroso público que todas las noches acude a este teatro, se exhibirá mañana en primera y tercera sección, comenzando a las siete y media en punto de la tarde. También sigue siendo muy celebrada la opereta burla Lysistrata, cuya preciosa música se repite cada noche con mayor agrado del público.

NOTICIAS

Gran Exposición de coronas y empresa de servicios fúnebres de Rubio. Concesión Jerónima, 3, tiendas y entresuelo.— Teléfono 59.

Anuncio artístico. Hemos recibido el cartel que la Hispano Suiza, de Barcelona, acaba de publicar, anunciando la fabricación de automóviles, motores fijos y maquinaria de precisión. Es una verdadera obra de arte del pintor Ramón Casas, que ha sabido dibujar, como él acostumbra, una hermosa figura de chauffeur que muy bruscamente se destaca de un delicioso fondo en cuyo término aparece un automóvil.

El puente de Arenales. El director de Obras públicas ha ordenado por telegrama que se proceda con toda urgencia a las obras de reparación del puente de Arenales, en la línea de Morelia a Granada, el cual, según informes, se halla en tan deficiente estado, que hubo necesidad hace días de suspender el tránsito por él de los trenes de viajeros.

Edison. Según telegramas de Nueva York, el famoso inventor Edison ha sido operado de un tumor en la mandíbula.

Cesantía de ministro. Por acuerdo de la Dirección de la Deuda y Clases pasivas ha sido rehabilitado en el disfrute del haber de cesantía de 7.500 pesetas anuales, el ex ministro de Hacienda Sr. López Puigecerver.

Cátedras y catedráticos. Por el ministerio de Instrucción pública se han dictado las siguientes disposiciones: Apelando a concurso libre diez plazas de auxiliares en la Escuela de Ingenieros Industriales de Madrid, dotadas con el sueldo anual de 3.000 pesetas.—Nombrando auxiliares interinos de la Escuela de Ingenieros Industriales de Madrid a D. Luis Bettini y D. Esteban Soriano.—Item id. de la Escuela de Veterinaria de León a D. Ricardo González Marcoa.—Item id. de D. José Ebeagaray catedrático de Física matemática de la Universidad Central.

La muerte de Syveton. Según telegrama de París, se ha dictado en el proceso por la muerte de Syveton, el auto de sobreseimiento, considerando que no existen cargos suficientes para suponer el homicidio.

París 25.—Está a punto de celebrarse entre el padre de Syveton y la viuda de éste un proceso, relacionado con la prima de seguros sobre la vida reclamada por M. Syveton.

A San Petersburgo. En el expreso de esta noche saldrá para París y San Petersburgo nuestro muy querido amigo el ilustre periodista D. Luis Morote, que va a la capital de Rusia en representación de nuestro estimado colega Heroldo de Madrid a estudiar sobre el terreno la revolución que ha estallado en el Imperio moscovita.

También nuestro estimado colega El Imparcial envía a San Petersburgo con el mismo objeto a su corresponsal en París, D. Alberto Mar.

Nuevo consular en Newcastle. Nuestro estimado amigo D. José de Cubas, persona de notable ilustración é inteligencia, ha sido nombrado consular de España en Newcastle, habiendo salido a posesionarse de su destino.

Ciento cincuenta mil duros para un meteorólogo

De los innumerables premios que se han ofrecido a los que logras a predecir el tiempo, indudablemente no ha habido otro tan tentador como el que acaba de ofrecer el gobierno de los Estados Unidos. Ciento cincuenta mil duros en oro se darán al hombre de ciencia que consiga predecir los cambios climatológicos de nuestro v risible tiempo con un mes de anticipación.

Tan gran cantidad de dinero se dividirá en dos premios: la persona que haga las mejores predicciones sobre la temperatura y descubra las bases físicas de la meteorología, recibirá 100.000 duros, y aquellas cuyas predicciones acerca de la lluvia se realicen, cobrará el resto: 50.000 duros.

Este premio para la correcta solución del problema del tiempo se debe a una proposición de ley presentada en el Senado por Mr. Bard, de California, y aprobado por el gobierno de los Estados Unidos.

Los hombres de ciencia creen que, aun cuando el resultado del concurso no revele los medios infalibles para hacer predicciones mensuales, siempre contribuirá en gran manera a determinar las verdaderas bases de la meteorología.

Con el fin de que todos los que tomen parte en el concurso trabajen de acuerdo y sobre bases científicas, el presidente de la nación nombrará de tres a cinco peritos, escogidos en los grandes colegios de América, tales como Yale, Harvard, Princeton, Columbia, etc., que constituirán una Junta de meteorología.

Las condiciones del concurso sembrarán el desaliento en los que no tengan gran entusiasmo, porque, entre otras cosas, cada competidor tendrá que elegir para sus observaciones tres puntos diferentes, cuanto más distantes mejor, y predecir con exactitud el tiempo que hará en estos tres puntos, día por día, con un mes de anticipación, sin dejar el trabajo en seis meses consecutivos.

Y no paran ahí las exigencias. Suponiendo que un meteorólogo acertó en todas sus predicciones, tendrá que explicar después, ante la Junta meteorológica, los fundamentos de sus deducciones.

Algunos lectores puede ser que consideren este concurso como una cosa rara y poco razonable; pero, sin embargo, existen países de otros países que han abierto competencias semejantes para resolver el problema meteorológico. En algunas comarcas compuestas de grandes terrenos de labranza, ensagüen que consigues predecir el tiempo con una semana de anticipación, podría vender su secreto en una cantidad mucho mayor que la que ofrecen ahora los Estados Unidos.

parte, no en particular, sino al Estado, pues en virtud de las obras que tiene que realizar el dueño de los terrenos resultará que éstos, que antes eran poco menos que improductivos, se convertirán en fuente de riqueza contributiva, pues aumentará notablemente la contribución que por los productos sobre el Tesoro.

Tales son las palabras que hemos oído de labios del Sr. Cárdenas y que creemos dejar reproducidas con toda fidelidad, debiendo añadir que la teoría expuesta por el ministro de Agricultura produjo verdadero asombro en sus oyentes, pues equivale a afirmar que conviene que el Estado subvencione la edificación en el solar de un particular, porque después la casa pagará contribución más elevada que el solar.

CONSEJO DE MINISTROS

A la entrada

Más periodistas que de ordinario concurrieron hoy á la entrada del Consejo para cambiar impresiones con los ministros acerca del acuerdo que respecto á la reunión de las Cortes se tomará.

El primero con quien hablaron de este asunto fué con el ministro de Gracia y Justicia, quien se limitó á manifestar que como órgano de información debía buscarse al ministro de Instrucción pública. Poco después llegaba el Sr. La Cierva, y al enterarse de lo manifestado por el Sr. Ugarte, contestó: «Me pondré de acuerdo con él para lo que haya de decidirse.»

«¿Y su opinión sobre la reunión de las Cortes?»
«Puedo asegurar á ustedes—repuso—que en ese punto concreto pensaré lo que acordará el Consejo.»

Estas palabras fueron interpretadas en el sentido de que el ministro de Instrucción pública no sería un obstáculo para cualquiera resolución que pretendiera adoptar el general Asórraga.

Los demás ministros se redujeron á decir que por si hubiera tiempo llevaban algunos expedientes de Guerra y de indulto con arreglo al art. 29 del Código penal.

DE PALACIO

S. M. el Rey ha salido esta tarde en automóvil por la Casa de Campo. Detrás del automóvil que conducía á S. M., y que es el mismo que llevaba ayer, iba otro automóvil de Palacio y un coche de malas.

S. M. la Reina no ha salido hoy de paseo. Las arquitectas, con la Infanta María Teresa, han estado esta mañana visitando el Museo de Pinturas.

El Centenario del «Quijote»

En la presidencia del Consejo han visitado esta tarde al general Azórraga los representantes en Cortes de Ciudad Real, señores Osáez, conde de Osbezuelas y Noblejas, acompañados del Sr. Castillo y Soriano, gobernador de aquella provincia, para invitar al Gobierno á que honre con su presencia los festejos que allí hayan de celebrarse con motivo del Centenario del Quijote.

El presidente del Consejo ofreció, á serie posible, atender esta petición y exhortó á la Junta á que auxilie á la comisión de Ciudad Real para que el acto revista la mayor brillantez posible.

El nuevo ministerio francés
Paris 24.—El jueves próximo celebrará el nuevo ministerio su primer Consejo. Los radicales socialistas han acordado proseguir con energía en su programa.

En Marruecos
Tánger 25.—Los ministros y representantes de las potencias europeas han acordado recibir de su carta á Mohamed Torres. Este les pedía que hicieran retirar del distrito de Tánger á todos los agentes comerciales. Los representantes han contestado serles imposible atender á dicha reclamación, añadiendo que no pueden consentir

en que el gobierno del Sultán rehuse cualquier responsabilidad.

Proyectos ministeriales

El ministro de Agricultura ha dicho hoy, que entre los proyectos de decreto que estudia, figura uno activando onanto á obras públicas se refiere. El soy ministro añadió—el 15 de Febrero, me propongo anunciar subastas para construcción de ferrocarriles secundarios.

Aclaración

Nuestro querido amigo D. Francisco Sánchez Pleytá, acudado propietario de esta corte y á quien recientemente se ha concedido el hábito de la Orden de Calatrava, nos ruega hagamos constar que es en absoluto sgo á la carta de un paciente anjo del mismo nombre y apellido que publicamos el lunes último sobre la política en el distrito de Estepa.

Telegrafan de Jerusalén que ha fallecido Monseñor Piatr, patriarca de Tierra Santa.

Las subsistencias en Cartagena
Cartagena 25.—Para protestar de la creación de los nuevos impuestos, los comerciantes han cerrado hoy de once á doce. Han asistido á la sesión del Ayuntamiento y se proponen visitar al alcalde.

Proyectos para mañana el cierre general.
Colegio de médicos de la provincia de Madrid

Mañana jueves, á las nueve y media de la noche, dará en este Colegio (Mayor, 1, segundo), una conferencia pública acerca del tema «Exposición en terapéutica», el doctor D. Manuel Thous y Martínez.

Ateneo de Madrid

Mañana, en la Escuela de Estudios superiores de seis á siete de la tarde, explicará el Sr. D. José Ibáñez Martín acerca de «Oleas aplicadas al arte militar».

Balance del día

El general Azórraga, contestando hoy á preguntas de los periodistas, acerca del real decreto del ministerio de Agricultura publicado en la Gaceta de ayer, contestó que dicho expediente se inició en época anterior á la del actual Gobierno y fué resuelto en el segundo ó tercer Consejo de ministros que celebró el actual Gabinete.

En dicho expediente, según el jefe del Gobierno, se han cumplido todos los trámites legales con favorables informes de los centros que en el asunto han intervenido.

Seguramente el Sr. Cárdenas—añadió—contestará cumplidamente á los comentarios que la prensa ha hecho á dicha disposición.

Aparte publicamos las manifestaciones que sobre este asunto ha hecho el ministro de Agricultura, en las cuales inútilmente se buscaría la demostración de la legalidad del ya famoso decreto.

Esta tarde se ha dicho que en uno de los últimos Consejos de ministros celebrados durante el Gobierno del Sr. Maura, se trató detenidamente de la concesión otorgada ahora al Sr. Romero Robledo, decidiéndose desestimar la petición.

El presidente del Consejo ha negado hoy que proyecte el Gobierno hacer una nueva combinación de altos cargos, en la cual figuren dos subsecretarías, como suponía un periódico de la mañana.

El ministro de la Gobernación ha re-

cibido esta mañana la visita de una comisión de patronos de Valencia y al diputado Sr. Jorro en representación de los obreros de la misma población, quienes han solicitado que se interese del Instituto de Reformas Sociales la pronta resolución en el arbitraje de la huelga de aquella población á él sometido.

El ministro de Estado tiene en estudio un proyecto de arriendo á una Compañía extranjera, de nuestras posesiones del Muni. El asunto está bastante adelantado y hoy ha sido llevado al Consejo de ministros.

Al ministro de Hacienda ha visitado una numerosa comisión de repatriados de Ultramar, para pedir que se active la liquidación y pago de los créditos que tienen contra el Estado.

Á la conferencia asistió el subsecretario Sr. Viesca, como presidente de la Junta clasificadora de Ultramar, quien manifestó que por la Junta no había retrasos, pues se reunía dos ó tres veces por semana, y mañana probablemente empezaría la Gaceta á publicar relaciones de créditos.

Á las once y media de la mañana de hoy ha estado en Palacio el Sr. Montero Ríos, acompañando á su señora, que ha ido á cumplimentar á S. M. la Reina.

El Sr. Montero Ríos ofreció también sus respetos al Rey.

Á las cuatro y media de la tarde se han reunido los ministros en Consejo, cuyo resultado sigue siendo objeto de grandes comentarios, pues no ha ocultado el general Azórraga que en él se tratará principalmente de acordar la fecha de la reunión de las Cortes.

También será examinada la cuestión de subsistencias en general y principalmente la petición formulada por el pueblo de Cádiz.

Las noticias de San Petersburgo acusan mayor tranquilidad, habiéndose reanudado el trabajo en algunas fábricas.

Ha sido nombrado gobernador militar de la capital el exjefe de policía de Moscú, el cual, según los telegramas, es conocido por su extrema severidad.

Como ha sido investido de facultades extraordinarias, es de temer que la represión adquiera caracteres de gran dureza.

El Consejo de ministros ha terminado á las ocho menos cuarto.

En la Nota oficiosa del mismo se dice, que expuesta por el presidente la conveniencia de reunir las Cortes en un período próximo, así se acordó.

El resto de la Nota se refiere á expedientes y al proyecto de arrendamiento del Muni, de que hablamos en un suelto anterior.

Al salir del Consejo manifestó el presidente que se había tomado el acuerdo de ir á las Cortes «pronto».

«¿Ese acuerdo se ha tomado por unanimidad?»

«De eso no hay que hablar ahora; se ha tomado el acuerdo....»

El Sr. Ugarte, al ser preguntado si el Gobierno se presentará al Parlamento tal como está constituido, contestó:

«¿Y cómo?»

«De estas manifestaciones se ha deducido que han surgido dificultades en el seno del Gobierno, y que la cuestión política, en todo caso, no está más que aplazada.»

CHARADA

—¡Gachó que cuatro primera es la tabernera Rose!
—No lo niego. Mas convén conmigo en que es muy hermosa.
—¡Si está pié de viruelas, tiene la nariz del padre, y un ojo la llora aceite y el otro llora vinagre!
—Algo te ha pasado con ella, para hablar de esa manera.
—Pues verás, que ayer estuve á comprar un dos tercera.
Porque yo probé y la dije le encontraba un gusto todo, dos primera y llanamente me respondió de este modo:
—Poro, oye, poca vergüenza, ¿cómo que se te fia y que debes veinte copas, pones fajas todavía?
Y cogiendo una botella que allí estaba de cerveza, si no salgo más que á escape me la estampa en la cabeza.
—¿Y ahora, qué piensas hacer?
—¡Como á casa de Ramón, y á Rosa, por descazada, no pagarla ni un botón.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana.)
Solución á la charada anterior: A PE TI TO SA

Jarabe de Heroína

del Dr. Madariaga
Según testimonio de muchos señores médicos de Madrid y de provincias que lo han experimentado y lo recetan, el Jarabe benzo-cinámico con Heroína del doctor Madariaga, en cuya preparación se utilizan los más recientes descubrimientos de la ciencia, es un buen calmante de la tos, á la vez que excelente curativo de las afecciones catarrales del aparato respiratorio, de las de carácter gripal inclusive, efectos terapéuticos que se derivan de su especial, original y poderosa base balsámica, reforzada con el nuevo é inofensivo calmante. Constituye un valiosísimo auxiliar de los Sanatorios para la curación de la tuberculosis.—Frasco: 3 pesetas.—Farmacia del autor, Plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales de España.

PARA MELILLA

Directamente y sin escalas, saldrá de puerto de Almería el 25 de este mes a vapor.

VELARDE
admitiendo viajeros desde Almería y mercancías facturadas desde Almería, Granada, Linares y demás estaciones del Ferrocarril del Sur de España. Consignatario en Almería: Sres. Verdejo Hermanos.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente:

Á las ocho de la mañana, 5° sobre 0.
Á las doce de la tarde, 9° sobre 0.
Á las cuatro, 8° sobre 0.
La máxima fué de 11° sobre 0.
La mínima de 3° sobre 0.
El barómetro marca 709.—Variable.

BANCO DE CASTILLA

La Junta general ordinaria de este Banco, celebrada el día de hoy, ha acordado repartir un 3 por 100, libre de todo impuesto, ó sea 750 pesetas á cada acción, por los beneficios en 1904.

El pago se efectuará desde el día 31 del actual por la Caja de este Banco, de once de la mañana á tres de la tarde, todos los días no feriados; en Barcelona en el Banco Hispano Colonial y en casa de los Sres. C. Jaquet á hijos de Bilbao, contra el cupón número 25 de las acciones, presentado con factura duplicada, que se facilitará gratis, y de la que se devolverá un ejemplar con el recibo del pago.

Las escrituras podrán presentarse desde luego.
Madrid 25 de Enero de 1905.—El secretario general, R. Sepúlveda.

CULTOS

Santo de mañana.—San Policarpo, Obispo, y Santa Paula, viuda romana.
Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Jerónimas de la Concepción (calle de Lista), donde se celebrará fiesta á Santa Paula: á las diez habrá misa cantada, y por la tarde continúa el triduo, predicando después del rosario el Sr. Mon. En la Catedral misa de renovación de las Sagradas Formas á las nueve.
En la iglesia de religiosas del Corpus Christi se celebrará misa solemne á las diez. Por la tarde, para celebrar el XVII aniversario de la erección del Via Crucis, después del ejercicio ordinario habrá sermón y reserva, terminando con Via Crucis.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—42.º de abono.—T. 2.º
—Á las 8.—Los hugonotes.
ESPAÑOL.—Á las 8 1/2.—Andrónico.—Oratoria fin de siglo.
COMEDIA.—Á las 9.—Nana.
Á las 9 1/2 de la tarde.—Festival á beneficio de los pobres, organizado por el Diario Universal.
PRINCESA.—Á las 8.—¿Quo vadis?
PRINCE.—Á las 8 3/4.—La boleta de alojamiento.
LARA.—Á las 8 1/2.—Entre parientes.—Á las 9.—Frankfort.—Á las 10.—Al natural (primer acto)—Á las 11.—Al natural (segundo acto).—Las Trombottas.
APOLO.—Á las 7 1/2.—El Sr. Luis el Tambón ó despacho de nuevos frescos.—Á las 8 3/4.—Los niños llorones.—Á las 9 3/4.—El puñao de rosas.—Á las 11.—El paraíso de los niños.
ZARZUELA.—Á las 6 1/2.—El húsar de la guardia.—Cónsul.—Á las 8 3/4.—La canita blanca.—Á las 10.—La Fosca.—Cónsul.—Á las 11.—Lysistrata.
ESLAVA.—Á las 7.—El trágala.—Á las 8 3/4.—El trueno gordo.—Á las 10.—El premio de honor.—Á las 11.—El trágala.
MODERNO.—(Compañía Prado-Chicot).—Á las 8.—Nuestra Señora.—Á las 8 3/4.—El rosario de coral.—Á las 9 3/4.—Los tres gorriones (estreno).—Á las 11.—Las estrellas.
CÓMICO.—Día de moda.—Á las 8.—San Juan de Luz.—Á las 9.—El cochero.—Á las 10.—El túnel.—Á las 11.—El cochero.
PANORAMA IMPERIAL (Montes, 10). Viajes alrededor del mundo.—Espectáculo instructivo premiado en varias Exposiciones.—Único en España.—Grandes atracciones.—Los lunes y jueves se cambia la colección.

IMPRESIÓN DE EL CORREO

es que padece otra enfermedad además de su dolor;

Así es que el día primero de este año, cuando volví á ver á mi pobre tío, procuré proporcionar esta entrevista, diciéndole que el doctor Gastoun, á quien había facilitado la entrada en el palacio del rey y que ha sido, como vos sabéis, uno de sus discípulos favoritos, quería consultarle sobre el tratamiento de una enfermedad que él estaba curando, pero no pudo caer en la red que le tendíamos.

—Sí, sí—dijo,—sé cuál es y conozco á la persona á quien él quiere curar; pero díle, hija mía, que todo remedio es inútil y que la enfermedad es mortal.

Y como me echase á llorar con semejante respuesta, añadió mi tío:

—Consuélate, Luisa mía, si tomas interés por esa persona, porque cualquiera que sea el progreso que haga la enfermedad, todavía tiene que vivir cuatro ó cinco meses, y para entonces ya habrá vuelto Amaury.

—¡Oh, Dios mío! ¿qué sería de mí si muriese mi tío mientras estáis lejos de mí, y me encontrase enteramente sola!

Deseáis compañía, Amaury, para que admire con vos la hermosura de los campos y de las ciudades. ¿No es mucho más necesario un amigo que participe de nuestro dolor y derrame lágrimas con nosotros? ¿Yo tengo ese amigo, pero cuántas leguas nos separan! Y más que la distancia nos separan sus dolores, Amaury, Amaury!

¿Qué hacéis por esos países? ¿Cómo podéis condenaros á vos mismo, á esa soledad que tanto me abruma aún? ¿Qué ventaja encontráis en permanecer extraño á todo lo que os rodea? Amaury, si volviérais, sufriríamos al menos juntos.

¡Ay! Volved....
Vuestra hermana,
Luisa.

LUISA Á AMAURY

He sabido por el señor de Mengis que uno de sus sobrinos, al pasar por Heildeberg, supo que residíais en dicha ciudad. Os escribo, pues, á Heildeberg, Amaury, esperando que esta carta, más feliz que las anteriores, me traerá al fin una respuesta.

¿Qué hacéis, Dios mío, y por qué os ocultáis de ese modo á los que os aman? Sabéis que hace cerca de dos meses que no solamente ignoro dónde vivís, sino si vivís. Os aseguro que si no fuese mujer, ya me hubiera puesto en camino y hubiera ido á buscaros, segura de hallaros pronto, ¡oh! sí, por muy oculto que estuviérais.

Os he escrito tres cartas, ¿no las habéis recibido? Esta es la cuarta, ¿la recibís? En todas ellas os he expresado mis deseos é inquietudes. ¡Oh! Si las hubiérais recibido, no hubiérais tenido valor para continuar vuestro silencio, sabiendo lo que sufría.

Pero al menos no os habéis muerto puesto que Leoncio de Mengis ha sabido de vos al pasar por Heildeberg; al menos sé ya á dónde escribiros, y esta vez, si no me contestáis, sabré que os importan mis cartas, y entonces guardaré también silencio.

¡Oh, Amaury! soy verdaderamente muy desgraciada; de tres personas que me amaban, la una ha muerto, la otra se está muriendo y la tercera me olvida.

¿Cómo es que teniendo un corazón tan bueno, tan grande, tan generoso, no os compadecéis ya de los que padecen? Si tardáis en venir y mi tío se ha

res meses que he salido de Francia? Á la verdad, me asusto al pensar que en un tiempo dado, los días trascurren tan rápidamente para el espíritu en el dolor como en la alegría.

Tal día como ayer estaba Magdalena acostada en su cama, yo tenía una de sus manos y su padre la otra, y vos Luisa, intentábais inútilmente calentar sus piés ya fríos.

Sólo en país extranjero, Luisa, se aprecia esta gran verdad: que la vida de París es la única vida real; todo lo demás del mundo es una vegetación más ó menos activa; pero en París solamente está el movimiento del espíritu y el progreso del pensamiento, y sin embargo, Luisa, creo que permanecería aún mucho tiempo aquí si hubiese alguno con quien pudiese hablar de ella, si estuviérais vos para ver y admirar conmigo todos esos hermosos aspectos de la naturaleza y para comprender al mismo tiempo que yo, todos esos hermosos paisajes que presenta á mis ojos el Rhin reflejado por el sol.

¡Ay! ¡Si tuviera una mano que poder estrechar entre las mías, mientras que en un enagenamiento silencioso permanezco horas enteras de pie en mi ventana! ¡Si encontrase una mirada tierna que resuscitase mis impresiones! ¡Un alma que diera expansión á la mía!

Pero no, mi destino es ahora vivir y morir sólo.

Me preguntáis lo que me pasa, Luisa; ¿por qué queréis que entristezca con mis pesares vuestro corazón encantador, vuestro corazón que confiesa ingenuamente que la soledad le hiela y que quisiera vivir la vida de otro corazón? Oáplase vuestro deseo, Luisa, y pleague al cielo enviáros todas las felicidades del amor desviando de ellas las tempestades; porque ¿qué os sucedería á

vos, si á mí que soy hombre, me han despedazado esas tempestades?

¡Ah! ¡Todavía no sabéis lo que es e amor, Luisa!

¡El amor es alegría y dolor, embriaguez y fiebre! ¡Filtro y veneno! ¡Embriaga, pero mata; desde el balcón de Julieta al sepulcro, cuántas sonrisas, pero cuántas lágrimas!

Feliz el que muere antes.

Pero cuando Romeo encuentra á su amada muerta y fría sobre la tumba, ¿qué había de suceder sino enfriarse él mismo!

Yo, por mi parte, dejo este cuidado á la vida.

Sabed, Luisa, que cuando amamos nuestro corazón no late en nuestro pecho, sino en el pecho de otro. Cuando amamos, nos abdicamos á nosotros mismos, nos fundimos en una existencia que no es nuestra existencia, y con la cual sin embargo vivimos. Cuando amamos, nos anticipamos al cielo, hasta que la muerte, tomando una de las dos mitades de nuestra alma, cambia para nosotros el paraíso en infierno. Entonces todo se concluye, y el que queda no tiene más esperanza que en esa muerte que reune al menos después de haber separado.

Peró vos, Luisa, tan llena de vida, de juventud y de porvenir; vos, graciosa y risueña, no os dejéis arrastrar á esos dolores desesperados que nos encorban hacia el sepulcro á vuestro tío y á mí.

La pérdida de una hermana no debe anonadarlo todo en nosotros como la pérdida de una amante ó de una hija. Otras muchas afecciones se os presentan todavía, y sin embargo, estáis triste. ¡Pobre niña! Desde aquí veo el mal que sufrís; el amor os devora, la actividad de vuestro espíritu quiere y llama el movimiento, la grandeza, la pasión; es-

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

Fábricas de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao

- El acero al coque de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.
 - Hierros laminados y homogéneos en todas las formas comerciales.
 - Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.
 - Carriles Vignole, pesados ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.
 - Carriles Phoenix ó Bresse para tranvías eléctricos.
 - Viguerías para toda clase de construcciones.
 - Chapas gruesas y finas.
 - Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.
 - Fundición de columnas, calderas para desplazamiento y otros usos y grandes placas hasta 30 toneladas.
 - Fabricación especial de hojalata.
 - Cubos y baños galvanizados.
 - Laterías para fábricas de conservas.
 - Envases de hojalata para diversas aplicaciones.
 - Impresión sobre hojalata en todos colores.
- Dirigir toda la correspondencia á Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

SIMIENTE DE LINO TARIN

Preparado especial para combatir LOS ESTREÑIMIENTOS, OÍLICOS, BOCHORNOS Y LAS ENFERMEDADES DEL HIGADO Y LA VEJIGA

La cajita: 1'30 francos

Una cucharada por la mañana y otra por la noche en la cuarta parte de un vaso de agua ó de leche

TARIN farmacéutico de primera clase

9, Place des Petits-Peres, París y en todas las farmacias del mundo entero

COMPANIA BOVRIL

Proveedora de la marina y del ejército británico

¿Y QUÉ ES BOVRIL?

BOVRIL es la quinta esencia de carne de buey de primera calidad y no un simple extracto de carne.

BOVRIL tiene, con razón, la reputación universal de ser la orma más admirable de alimento concentrado conocido hasta la fecha.

BOVRIL por sus propiedades, á la vez estimulantes y reconstituyentes, es un alimento perfecto que conviene lo mismo á los niños que á los niños, ancianos, debilitados y enfermos.

Quince Medallas de Oro obtenidas en varias Exposiciones. Domicilio social: Old Street, London, E. O.

Theophile Roederer Reims & Comp.

CRISTAL CHAMPAGNE

GLADIATEUR CABALLO

ÚNICA MEDALLA DE 1.ª CLASE EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE PARÍS DE 1887

MEDALLA DE ORO, EXPOSICIÓN DEL HAYE Y MELBOURNE

Primeras recompensas en las Exposiciones de Burdeos, Filadelfia, Oporto, Santiago, etc.

Casa fundada en 1864

De venta en los principales Restaurantes de Madrid y provincias

Agente general: León F. Aubey

25, Rue Bergère, París

UN DOLOR DE CABEZA

es una voz preventiva de la Naturaleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirve sólo para contenerle. Este es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome **Vd.** una dosis ó dos de las **Píldoras del Dr. C. C. Bristol** y no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.

Se vende papel para envolver, al por mayor, en esta administración.

EL "ARGUS DE LA PRESSE"

a más antigua agencia de recortes de periódicos ha entrado en el 25.º año de su existencia.

El Argus de la Presse está en relaciones con los periódicos de todo el mundo.

El Argus proporciona diariamente más de 12.000 extractos de periódicos á los representantes más diversos de todos los ramos de la actividad humana.

Escribir: 14, rue Dronot, París, IX

Dirección telegráfica: ACHAMURE PARIS

WHISKY

EL MEJOR LICOR de este nombre es el que lleva la marca **MAY DEW**

su propietario en Glasgow es el señor **CULLEN & WAINOP**

De venta en los cafés y colmados.

PILDORAS Y JARABE DE BLANCARD

con ioduro de hierro inalterable

CONTRA la anemia, la pobreza de la sangre, opilación, la escrófula, etc.

Estase el producto verdadero con la firma **Blancard** y las señas: 40, Rue Bonaparte, París

Perdido: Píldoras, 4 fr. y 2 fr. 25.—Jarabe, 3 fr.

PERLAS DE TREMENTINA DE CLERTAN

Preparadas por un procedimiento Aprobado por la Acad. de Medicina de París

Este tratamiento solo cuesta unos cuantos céntimos cada vez que se necesita recurrir á él

El la dosis de 4 perlas no produce alivio, es inútil continuar usándolas

De venta en frascos en todas las farmacias

Depósito central y Fábrica: **CASA L. FRERE** 19, rue Jacob, París

Las Jaquecas y neuralgias Se calman á los pocos minutos tomando 3 ó 4

La mejor preparación para conservar, restaurar y embellecer el cabello es...

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer.



Conservar la cabeza libre de caspa, para los humeros molestos é impide la caída del cabello. Cuando el cabello se pone seco, claro, marchito ó gris, le devuelve el color original y su contextura, estimulando un nuevo y vigoroso crecimiento. Doquiera se empiecen los cabellos del Dr. Ayer, suplantando las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y sabalidos.

El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

WILSON, SON & CO. L.

Comerciantes y propietarios de depósitos de carbón.—Oficina central en Londres.—Sucursales en Cardiff, Barry, Madera, Las Palmas, San Vicente, Cabo Verde, Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Santos, Sao Paulo, Montevideo, Buenos Aires, Rosario y Bahía Blanca.

Venta de carbón de las mejores minas de Cardiff, en piedra apilada y sin escoger y de carbón de cok de buena calidad.

CONTRA LA TOS

las BRONQUITIS los catarros crónicos

Los médicos más eminentes recomiendan las **CAPSULAS COGNET**

Remedio insuperable contra las **ENFERMEDADES DEL PECHO**

PARIS, 48, Rue de Saintonge, París y farmacias

SOLITARIA

CABEZA DE LA LOMBRIA x caída en DOS horas por los **Glóbulos Secretan**

Farmacéutico laureado y premiado con medalla. ÚNICO remedio INOFENSIVO é INFALIBLE adoptado en los hospitales de París.—De venta en las principales farmacias y droguerías.

DE INTERES para las mujeres

PILDORAS Y GETALES AZUCARADAS del Doctor C. C. Bristol Limpian el cutis.—Dan brillo á la mirada.—Suavizan el aliento.—Hacen desaparecer el color bilioso, las manchas y los barros más eficientemente que ningún otro remedio.—La ternura y el color saludable de la piel producen por su medio, son duraderos.—Las lociones y los cosméticos solo ocultan el mal; las Píldoras de Bristol hacen desaparecer la causa.—Probado tan solo unas pocas dosis, y sus resultados os sorprenderán.

No hay nada mejor para dar actividad al hígado ni para limpiar el sistema y para liberar de él el sistema.

Fosfina Polver

EL MEJOR ALIMENTO PARA LOS NIÑOS

¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!

UN RESFRIADO

No hay cosa al parecer más sencilla que un resfriado; nada hay sin embargo que sea tan peligroso por sus consecuencias si se descuida. La ciencia, si bien no puede evitar los resfriados y negligencias de los hombres, ha procurado remediarlos con sus medicamentos é inventaciones. Asi el **Pectoral de Anacahuita** presenta un REMEDIO INFALIBLE PARA LAS ENFERMEDADES DEL PECHO de la GARGANTA y de los PULMONES.

Santal Midy

Inofensivo, suprime el copal, la cubaba y las hiecofociones. Cura los fujos en 48 horas

Cada capsula lleva el nombre Midy.—De venta, en las buenas farmacias.

Remedio de Absinza EXIVARD

En polvos, cigarrillos, hojas para fumar.—Soberrano contra asma, estorxo, opresión y todas las afecciones espasmódicas de las vías respiratorias.—30 años de buen éxito.—Medallas de oro y plata.—París, 102, rue Richelieu.

Cerevisina Levadura seca de cerveza

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los funículos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó sordosis, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La CEREVISINA se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La CEREVISINA no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesades de estómago y los dispepsicos pueden usarla sin inconveniente.

París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

VINO Y JARABE DE Dusart

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más enérgicos. Añanza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart, soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas, enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo.

Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

Cubiertas acorazadas

indestructibles, no exigen reparaciones, incombustibles, apoyadas libremente, apropiadas aun para mayores dimensiones y para toda clase de formas. Por consiguiente, son las más económicas y mejores.

No tienen piezas de unión de madera, entablados ni enlizados, ladrillos, pizarras, chapas de metal, ni pasta ni felpo; no están revestidas de chapas onduladas, placas de cristal, magnesia ni cemento.

Con ventanas para iluminación, luz cenital y ventilación

Pudiéndose construir ó disponer con ellas Terrazas, azoteas y paredes con puertas

Para detalles dirigirse á O. KINDBERMANN, Arquitecto

Neubaustrasse, Número 34.—Berlín Reinholdendorfer

DENTISTA

Pascual, Compañero en el acto reforma las inservibles. Extracciones sin dolor. Montero, 20, L.

MODISTA

Prácticas en corte y confección de vestidos, se ofrece para coser á domicilio.—Calle de Argensola, 2, 4.º izquierda.

BARAJAS

francesas de Bacarak. ARAB. Visitation, 12

El tónico oriental para el cabello

El mejor restituyente que se conoce. Limpia, perfuma, da brillo y suavidad. Limpia la caída del cabello, las canas y el calvicie. Es el remedio seguro para la caspa.—De venta, en farmacias y droguerías.

PATENTE DE INVENCION SCOTT, JANNEY & LE BAR

Núm. 28.817

Propulsión eléctrica para los coches de ferrocarril y de otra clase

Se vende ó cede en explotación. Se reciben órdenes en Madrid, calle de Génova, n.º 15, 2.º d.ª Madrid

PATENTE DE INVENCION THE DIAMOND MATCH CO.

Núm. 16.493

Máquinas para hacer fósforos

Se vende ó cede en explotación. Se reciben órdenes en Madrid, calle de Génova, 15, 2.ª dcha. Madrid

IGOTA, REUMATISMO COLCHIFLOR

Preparado por la fórmula del Dr. DEBOUT D'ESTREME, de CONTRREVILLA

Este medicamento preparado con las flores frescas del colchico, que se presenta en capsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo.—Ensayado en la clínica de varios médicos ilustres, da siempre resultados excelentes y consistentes.

EL JARABE FENICADO

le VIAL, combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Bronquitis é Influenza.—París, 8, rue Vivienne.

táis ansiosa de vivir, pero aún no conocéis sino el principio de la vida, y en libro misterioso ha permanecido cerrado hasta ahora á vuestra casta mirada. Queréis ejercitar las ricas y poderosas facultades con que os ha dotado el cielo. Nada más justo, Luisa. No os ruboricéis, hermana mía; todas esas tendencias son santas y divinas y comprenden no solamente vuestra felicidad, sino la de otro ser elegido, de otra criatura privilegiada.

No os avergoncéis de vuestro destino y de vuestra naturaleza, Luisa; entrad en el mundo que está abierto para vos, y bajo la tutela de vuestros nobles y venerables amigos, buscad entre la multitud un corazón digno del vuestro.

Yo, desde el umbral de la tumba de Magdalena, os seguiré fraternalmente con la vista.

Pero es preciso que me apresure á decirlo: serán muy pocos los corazones dignos del vuestro, Luisa, y tened entendido que un error en esta materia es siempre mortal. Toda la vida se juega á este dado. Donde hay más que escoger, más fácil es el engaño. Esto es espantoso. Yo que he tenido la fortuna de encontrar en mi camino y como á la puerta de mi amor una Magdalena querida y conocida desde la infancia, puedo decir que es terrible abandonar su suerte á una casualidad irreflexiva, su alma á un momento de obcecación. No olvidéis este aviso, Luisa. Quisiera hallarme en París para guiaros, testigo en adelante el más imposible, pero hermano desinteresado siempre.

Seré muy descontentadizo con vos, Luisa, y necesita reunir muchos títulos el que haya de merecer mi aprobación. ¿Qué os falta? Poseéis gracia, fortuna, hermosura, nobleza; todos los encantos

de la naturaleza, todos los dones de Dios, todas las riquezas de la educación.

¿Sóis una felicidad viviente; y habéis de entregarse esta felicidad á uno que no la mereciese ni la comprendiera?

En este supuesto, Luisa, aunque distante, tomadme siempre por consejero; aunque distante, procuraré ver y prever, pues lejos y cerca soy vuestro en cuerpo y alma.

Amaury.

P. S. Cuidado con Felipe. Le conozco y le oree muy capaz de amarnos. Aunque en extremo ridículo, es sumamente arriesgado; es una máquina que tarda mucho en calentarse, pero una vez caliente, son de temer sus espantosas explosiones. Francamente, no quisiera ver asociada esta prosa á vuestra poesía.

DIARIO DE AVRIGNY

Al fin Dios me oye, y empiezo á sentir en mí un principio de destrucción que dentro de ocho ó diez meses debe infaliblemente conducirme al sepulcro. Creo que no ofendo á Dios dejándome morir de la enfermedad que me envía; no hago con esto más que obedecerle.

¡Hágase vuestra voluntad, Dios mío, así en la tierra como en el cielo!

¡Magdalena, espérame!

LUISA Á AMAURY

6 de Enero.

¡Qué bien sabéis hablar de amor, Amaury, y qué bien lo sentís! Cada vez que leo vuestra carta, y han sido muchas, me quedo pensativa y me digo: ¿Cuán feliz sería la mujer cuya vida fuese coronada con semejante pasión, y cuán triste es que ese raro tesoro de ternura y amor que habéis acumulado en vos, quede en adelante inútil y perdido!

Me aconsejáis que salga; que entre en

el mundo y busque en él un afecto para reemplazar á los que me faltan; pero ¿por ventura no me desencantáis de un temano, Amaury? Entre cuantos pueden hablarme de amor, ¿encontraré nunca al amigo que Magdalena halló, y que continúa perteneciéndole hasta en la muerte?

Tan caballeresca abnegación, tan acoso de estos tiempos? Hombres políticos, ambiciosos de nada, ociosos fastidiados de todo, he aquí los que me rodean. No pronuncéis, pues, los nombres de Julieta y Romeo en medio de esa turba material y prosaica. Amaury, Romeo y Julieta son sueños de poeta y no realidades de esta tierra.

Así es que daré todos mis bienes á los pobres, como consagraré toda mi alma á Dios. Este es mi destino, Amaury. Hé aquí por qué soy risueña y burlesca. El reír excusa el pensar y burlarse dispensa el quejarse.

Pero este asunto es demasiado amargo; hablemos de otra cosa.

Esta otra cosa es Felipe de Anvray. Lo habéis adivinado, Amaury: Felipe de Anvray me ama, aunque no me ha declarado su amor, gracias á Dios; es demasiado reservado y demasiado prudente para arriesgarse á semejante declaración; pero francamente, esto salta á los ojos, y cuando hago tales descubrimientos, perdonadme, Amaury, no sé callarlos. Y además, ¿por qué he de callar? ¡Ah! sí, creéis que es atrevido; pero es preciso confesar, Amaury, que estáis á 200 leguas de aquí y de la verdad.

Si pudiérais ver un segundo á este pobre mozo, y su actitud compungida delante de mí, os convenceríais de que tiene más bien trazas de comprometerse á sí mismo que á otro. Si efectivamente está enamorado, de seguro lucha con su pasión. A veces parece acometido de no

se qué remordimiento y me pide precipitadamente permiso para retirarse, como si tuviese miedo de dejarse coger en el crimen de amarme. Estoy por creer que esto consiste en la pureza de su alma; de todos modos, os aseguro que en vez de incomodar, él es incomodado, y cuando juega una partida de whis con el señor de Mengis, presenta una cara de martir que me parte el corazón.

¿Y como todo esto además no es peligroso, os suplico, Amaury, que me dejéis á mi víctima, asegurándome que en el espacio de seis meses no se atrevería el timorato Felipe á dejar escapar una sola palabra que se asemejase á una confesión.

Ni aun he creído deber molestar á mi tío con estos suspiros sin consecuencia. Además, cada día está más triste y más encerrado. Mucho me temo que vaya á unirse muy pronto con su hija. Esto es lo que quiero, ¿no es verdad? Esta es la única felicidad que espera; pero no importa, lloraré aunque él sea feliz.

Es menester que os diga una cosa, Amaury, á saber: que estoy convencida de que mi tío está herido mortalmente. ¿Es el dolor solo? ¿Es alguna enfermedad que el dolor concentrado puede producir? He preguntado sobre esto á ese joven médico en quien tenéis tanta confianza, al señor de Gartonn, y me ha contestado que un gran trastorno moral en el cual se complace el enfermo, lleva consigo, en cierta edad, sobre todo, gérmenes de destrucción.

Me ha citado dos ó tres enfermedades que pueden nacer de resultados de una tristeza de que uno no quiere enterarse, y me preguntó si no podría hablar cinco minutos solamente con mi tío, añadiendo que estos cinco minutos le bastarían para conocer los síntomas de la enfermedad que padece mi tío, si